

Título: Acoso sexual en un parque urbano de Quito: tensiones entre concepciones y prácticas

Resumen

En esta ponencia presentamos el avance de una investigación sobre hostigamiento y acoso sexual en un parque urbano de Quito. A partir de los presupuestos del conocimiento situado (Haraway, 1997) hemos levantado la información mediante métodos cuantitativos (adaptación de escala HOSEL) y métodos cualitativos (entrevistas y derivas). Nuestros principales hallazgos apuntan hacia la presencia de acoso verbal y miradas incómodas dirigidas principalmente hacia mujeres adolescentes y jóvenes. Un porcentaje de este grupo poblacional también ha recibido al menos una vez propuestas sexuales en el parque. En menor escala aparece el acoso verbal dirigido hacia hombres adolescentes. Sin embargo en las entrevistas realizadas a mediadores, mediadoras, usuarios y usuarias se indica que no existe acoso sexual en este espacio. Esto evidencia una invisibilización de la problemática y desconocimiento sobre lo que son prácticas respetuosas, irrespetuosas y violentas. Asimismo en el acoso sexual se ha creado una frontera simbólicas alrededor del cuerpo femenino que si bien no son transgredidas con el tacto (rozamientos, agresión física), son socialmente traspasadas desde la mirada y desde lo verbal hacia los cuerpos femeninos y feminizados/subalternizados (niñez y adolescencia).